

---

---

## PELATIHAN PEMBUATAN DAN PENGGANTIAN WARNA COVER KONVENSIONAL DENGAN MICROSOFT WORD PADA MA YPI BATANG KUIS

Nita Syahputri<sup>✉</sup>, Ulfah Indriani, Anggia Nikita Hutabarat

Program Studi Sistem Informasi, Universitas Potensi Utama, Medan, Indonesia

Email: [nieta20d@gmail.com](mailto:nieta20d@gmail.com)

DOI: <https://doi.org/10.46880/methabdi.Vol1No2.pp88-92>

### ABSTRACT

*The purpose of community service activities is to implement the Tri Dharma of Higher Education and provide learning how to make and replace conventional cover colors with Microsoft Word at Madrasah Aliyah (MA) Yayasan Pendidikan Islam (YPI) Batang Kuis. A paper is a work that is written, has a scientific nature and contains a discussion on a particular topic. In making a paper, it is necessary to have a good cover so that it can attract the interest of the reader. A conventional cover is a cover that is made attractively using features from Microsoft Word. There are still many who think that Microsoft Word can only be used to type documents. In fact, the latest Microsoft Word update can be used for other things too, one of which is for making conventional covers. Through training for MA YPI Batang Kuis students, it is hoped that they can use Microsoft Word to make conventional paper covers as a support in the teaching and learning process.*

**Keyword:** *Conventional Cover, Microsoft Word, Community Service.*

### ABSTRAK

Tujuan kegiatan pengabdian pada masyarakat adalah sebagai implementasi pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi serta memberikan pembelajaran cara membuat dan mengganti warna cover konvensional dengan Microsoft Word pada Madrasah Aliyah (MA) Yayasan Pendidikan Islam (YPI) Batang Kuis. Makalah adalah sebuah karya yang ditulis, memiliki sifat ilmiah dan di dalamnya berisi pembahasan mengenai suatu topik tertentu. Dalam pembuatan makalah, diperlukan sampul atau cover yang bagus agar bisa menarik minat pembaca. Cover konvensional adalah cover yang dibuat dengan menarik menggunakan fitur dari Microsoft Word. Masih banyak yang mengira bahwa Microsoft Word hanya bisa digunakan untuk mengetikkan dokumen saja. Padahal, pembaruan Microsoft Word teranyar sudah dapat dimanfaatkan untuk hal yang lain juga, salah satunya adalah untuk pembuatan cover konvensional. Melalui pelatihan kepada para siswa MA YPI Batang Kuis, diharapkan mereka dapat memanfaatkan Microsoft Word untuk membuat cover konvensional makalah sebagai penunjang dalam proses belajar mengajar.

**Kata Kunci:** *Cover Konvensional, Microsoft Word, PKM.*

### PENDAHULUAN

Sesuai dengan program kerja yang telah dimiliki oleh Program Studi Sistem Informasi dalam penerapan Tri Darma Perguruan Tinggi, terdapat sebuah kegiatan yaitu Pengabdian Kepada Masyarakat. Kegiatan ini sudah menjadi kewajiban dan merupakan agenda kegiatan rutin setiap semester sebagai tanggung jawab dan pemikiran kepada masyarakat khususnya masyarakat pendidikan. Topik yang diberikan

pada pelatihan ini adalah cara membuat dan mengganti warna cover konvensional menggunakan Microsoft Word pada Madrasah Aliyah (MA) Yayasan Pendidikan Islam (YPI) Batang Kuis. Gunanya adalah mempermudah para siswa dalam membuat cover makalah sebagai tugas yang sering diberikan oleh guru untuk menunjang proses belajar mengajar.

Masih banyak pelajar yang membuat cover atau sampul sederhana untuk makalah yang

mereka buat. Padahal sudah ada banyak aplikasi maupun *platform* yang dapat digunakan untuk membuat cover yang menarik. Jika tidak memiliki akses ke aplikasi atau *platform* tersebut maka ada cara yang lebih mudah, yaitu dengan menggunakan Microsoft Word.

Cover konvensional merupakan jawaban dari pembuatan cover makalah yang menarik tanpa harus menginstalasi aplikasi lain yang dianggap tidak cukup efektif jika tidak memiliki aksesnya. Cukup menggunakan Microsoft Word maka cover konvensional yang diinginkan bisa dengan mudah dibuat. Selain membuat, warna cover tersebut juga dapat diubah secara otomatis sehingga memudahkan untuk dipakai dalam pembuatan cover berikutnya.

Madrasah Aliyah Yayasan Pendidikan Islam Batang Kuis atau yang lebih dikenal dengan MA YPI Batang Kuis adalah salah satu Madrasah Aliyah swasta yang ada di Kabupaten Deli Serdang, Sumatera Utara. Menyikapi perkembangan teknologi 4.0 saat ini, membuat kegiatan belajar mengajar para siswa sudah didukung oleh komputer. Setidaknya, penggunaan Microsoft Office sudah lumrah bahkan disarankan untuk dapat dikuasai oleh para siswa. Selain untuk mengetik dokumen, kini Microsoft Word yang merupakan salah satu fitur aplikasi yang ditawarkan oleh Microsoft Office sudah bisa juga digunakan untuk keperluan lain, seperti pembuatan cover konvensional yang bisa dipakai sebagai sampul dari tugas makalah para siswa.

Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat Universitas Potensi Utama bertanggung jawab mengembangkan dan menyebarluaskan ilmu pengetahuan teknologi dan atau kesenian, serta mengupayakan penggunaannya untuk meningkatkan taraf kehidupan masyarakat dan memperkaya kebudayaan nasional.

Melalui pelatihan kepada para siswa MA YPI Batang Kuis diharapkan mereka dapat memanfaatkan Microsoft Word tidak hanya untuk mengetik dokumen saja, tetapi juga untuk mengasah kreativitas di bidang desain atau sebagai penunjang dalam proses belajar mengajar.

## TUJUAN DAN MANFAAT

Adapun tujuan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah:

1. Meningkatkan pengetahuan para siswa mengenai penggunaan Microsoft Word sebagai sarana untuk membuat cover konvensional.
2. Meningkatkan pengetahuan para siswa mengenai penggunaan Microsoft Word untuk berbagai keperluan lainnya.
3. Memudahkan para siswa dalam menggunakan teknologi terkini untuk mengasah kreativitas dalam berbagai bidang.

Ada dua bentuk manfaat pada program pengabdian kepada masyarakat untuk pelatihan pembuatan cover konvensional ini, yang meliputi:

1. Manfaat Teoritis  
Dengan adanya program ini, perkembangan teknologi informasi tepat guna dapat direalisasikan dengan baik dan sukses. Sehingga dapat menopang keselarasan perkembangan teknologi informasi.
2. Manfaat Praktis
  - a. Dengan pelatihan ini maka para siswa memperoleh pengetahuan IT sehingga dapat memahami penggunaan Microsoft Word untuk berbagai kebutuhan.
  - b. Tim pengabdian kepada masyarakat dapat memperoleh pengetahuan baru terkait kondisi pemahaman IT para siswa MA YPI Batang Kuis serta dapat mengembangkan jiwa pengabdian sesuai yang diamanahkan oleh tri dharma perguruan tinggi.

## TINJAUAN LITERATUR

Familiar dengan istilah ini? “Jangan menilai buku dari sampulnya.” Begitu katanya. Tapi, jika dilihat dari sudut pandang Desainer Grafis atau Ilustrator, “Sampul” menjadi sesuatu yang penting. Berfungsi untuk menarik minat pembaca dan menggambarkan isi buku “sampul” menjadi hal pertama yang dilihat konsumen.

Tujuan dari pembuatan cover atau sampul adalah menarik minat pembaca, memberi gambaran isi buku, menunjukkan *review* buku, dan menampilkan *tone* cerita (Astuti, 2019).

Ada beberapa hal yang perlu diperhatikan dalam membuat desain sampul/cover yang baik, yaitu tipografi, gambar atau ilustrasi (*imagery*), pemilihan warna, *central image story*, dan *teaser*. Tipografi terdiri atas *layout*, *visual hierarchy*, *font*, *headline*, *subheadline*, dan *contrast*. Gambar atau ilustrasi (*imagery*) terdiri atas foto atau ilustrasi, *style*, dan *genre*. Pemilihan warna terdiri atas *contrast* dan *tone of colors*. *Central image story* terdiri atas foto atau ilustrasi yang menggambarkan bagian menarik atau isi dari buku. Dan *teaser* memberikan tentang potongan cerita untuk membuat konsumen penasaran (Pratama, 2020).

## BAHAN DAN METODE PELAKSANAAN

### Bahan

Bahan dan peralatan yang dibutuhkan dalam pelatihan ini adalah:

1. LCD Projector.
2. Laboratorium Komputer dengan 20 unit PC prosesor core i3.
3. 1 Unit Laptop.

### Mitra Pengabdian

Lokasi pelaksanaan pengabdian pada masyarakat dilakukan di MA YPI Batang Kuis, Deli Serdang.

### Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian

Pelaksanaan kegiatan pengabdian berlangsung pada hari Senin, 29 November 2021 dari pukul 10.00 s.d 13.00 WIB, dengan dihadiri 25 orang peserta yang terdiri dari siswa dan siswi MA YPI Batang Kuis kelas XI. Kegiatan berupa penyampaian materi dan praktik langsung kepada siswa menggunakan aplikasi Microsoft Word. Setiap peserta melakukan praktik langsung setelah diberikan penjelasan oleh tim instruktur berupa cara membuat cover konvensional dengan Microsoft Word, mengganti warna cover konvensional dengan Microsoft Word, menggunakan Microsoft Word untuk membuat cover konvensional. Jadwal kegiatan tim pada kegiatan pengabdian dapat dilihat pada Tabel 1 berikut:

Tabel 1. Jadwal Kegiatan Pengabdian Masyarakat

No	Waktu	Materi	Bentuk Kegiatan	Capaian Materi
1	10.00-10.10 WIB	Melakukan perkenalan kepada peserta	Ceramah	Peserta mengenal pematari
2	10.10-10.20 WIB	Melakuan pengenalan Microsoft Word	Ceramah, praktek, dan diskusi	Peserta mengenal Microsoft Word
3	10.20-11.15 WIB	Menjelaskan cara membuat cover konvensional dengan Microsoft Word	Ceramah, praktek, dan diskusi	Peserta mengetahui cara membuat cover konvensional dengan Microsoft Word
4	11.15-12.00 WIB	Menjelaskan cara mengganti warna cover konvensional dengan microsoft word	Ceramah, praktek, dan diskusi	Peserta mengetahui cara mengganti warna cover konvensional dengan Microsoft Word
5	12.00-12.45 WIB	Latihan penggunaan Microsoft Word untuk membuat cover konvensional	Ceramah, praktek, dan diskusi	Peserta mampu menggunakan Microsoft Word untuk membuat cover konvensional
6	12.45-13.00 WIB	Penutup	Ceramah	Peserta dapat memanfaatkan Microsoft Word untuk membuat dan mengganti warna cover konvensional

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan wawancara, tanya jawab, dan pengamatan langsung selama kegiatan berlangsung, kegiatan pengabdian pada masyarakat ini memberikan hasil sebagai berikut:

1. Meningkatnya pengetahuan dan pemahaman menggunakan program aplikasi Microsoft Word sebagai media pembuatan cover konvensional yang menjadi materi yang dibawakan.
2. Meningkatnya minat siswa-siswi dalam mempelajari aplikasi-aplikasi yang berkaitan dengan bidang IT.

### *Faktor Pendukung dan Faktor Penghambat*

Beberapa faktor yang mendukung terlaksananya kegiatan pengabdian pada masyarakat ini adalah besarnya minat dan antusiasme peserta selama kegiatan, serta sarana dan prasarana sekolah yang sangat mendukung seperti lab komputernya sehingga kegiatan berlangsung dengan lancar dan efektif. Sedangkan faktor penghambatnya adalah keterbatasan waktu lokakarya dikarenakan masa pandemi di tahun ini, di mana tim dan peserta tetap harus mematuhi protokol kesehatan termasuk menghindari kerumunan bagi siswa-siswi MA YPI Batang Kuis dalam pelatihan ini. Dengan demikian kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat telah berjalan dengan lancar dan efektif, seperti terlihat pada gambar berikut:



**Gambar 1.** Instruktur Memberikan Penjelasan kepada Peserta



**Gambar 2.** Tim Mendampingi dan Mengarahkan Peserta Pelatihan



**Gambar 3.** Foto Bersama Tim dan Peserta Pengabdian

## KESIMPULAN

Berdasarkan analisis hasil kegiatan dapat disimpulkan berupa hal sebagai berikut:

1. Setelah pelatihan, minat dan kesadaran para siswa-siswi akan pentingnya kemampuan menggunakan komputer sangat baik.
2. Meningkatnya motivasi para siswa-siswi dalam mempelajari aplikasi Microsoft Word.

## SARAN

Mengingat besarnya manfaat kegiatan pengabdian pada masyarakat ini maka selanjutnya dukungan pihak sekolah diharapkan dapat ditingkatkan terutama dari segi pengaturan LAN pada lab komputer untuk mendukung peningkatan sumber daya manusia di bidang penggunaan komputer.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam kesempatan ini, kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ketua Lembaga Pengabdian Pada Masyarakat UPU yang telah memberikan kemudahan dalam pelaksanaan pengabdian.
2. Dekan FTIK UPU yang telah memberikan fasilitas dalam kegiatan pengabdian ini.

3. Ketua dan Sekretaris Program Studi Sistem Informasi yang telah memberikan dukungan dan bimbingan dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian ini.
4. Staf dosen dan staf TU Program Studi Teknik Informatika yang telah membantu kelancaran pelaksanaan kegiatan pengabdian ini.
5. Koordinator, kepala sekolah, wakil kepala sekolah, staf pegawai dan seluruh siswa-siswi yang telah turut berpartisipasi aktif dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian ini.
6. Akhir kata semoga kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dapat bermanfaat bagi peningkatan kualitas pendidikan.

#### **DAFTAR PUSTAKA**

- Astuti, T. P. (2019). *Gaya Desain Cover Buku Karya Djenar Maesa Ayu Tahun 2016*. Institut Seni Indonesia (ISI) Surakarta.
- Pratama, Y. A. (2020). *Cover Buku*. Bandung: Universitas Komputer Indonesia.